

Fair Play for Refugees

Ce 20 juin, à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié, l'attention internationale sera portée sur le sort des réfugiés et des personnes déracinées à travers le monde. En Belgique aussi, divers partenaires s'associeront afin de revendiquer des chances équitables pour tous les réfugiés.

Comme chaque année, une grande campagne nationale sera mise en place le 20 juin afin de sensibiliser le grand public à la problématique des réfugiés à travers le monde. Cette année, dans le contexte de la Coupe du monde de football, l'attention sera portée sur le 'fair play' pour les réfugiés. Chaque minute, huit personnes sont contraintes de quitter leur pays afin de fuir la guerre, la violence ou encore les persécutions. Ils méritent d'avoir la chance de poursuivre leur vie dans un pays sûr. Demander l'asile est un droit pour tous et il est important que tous les pays disposent d'un système d'asile équitable.

C'est ce message que transmettront une quarantaine de footballeurs - réfugiés, demandeurs d'asile et membres du personnel des différentes instances d'asile et structures d'accueil belges - lors de leur participation à un tournoi de mini-foot amical organisé au cœur de Bruxelles. Sur la place se situant devant la gare de Bruxelles Nord, joueurs et supporters feront de cette rencontre un événement festif et haut en couleurs dans le but d'attirer l'attention du public sur cette cause.

Gares belges

Cette campagne organisée à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié sera



également menée en dehors des murs de Bruxelles. Durant la matinée du vendredi 20 juin, des bénévoles distribueront des flyers et des gadgets sur le thème du football dans plus de 50 gares belges.

L'organisateur de cette campagne est l'UNHCR, l'Agence des Nations-Unies pour les réfugiés. Ses partenaires sont Fedasil, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides, la Croix-Rouge, Vluchtelingenwerk Vlaanderen, le Ciré et le Comité belge d'aide aux réfugiés.

Parallèlement à cette campagne nationale, de nombreux centres d'accueil organiseront également des événements et actions au niveau local à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié.

Plus d'info www.refugeeday.be

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Rixensart
Rue du Plagniau 1
1330 Rixensart

contact
Florence Burhin
T 02 655 10 23
info.rixensart@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Pauline Beugnies
imprimeur: Fedopress
e.r. Thierry Pire

juin 2014 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Rixensart

A festive poster for an event titled 'PORTES OUVERTES'. The background is a light green and yellow gradient with many colorful balloons in shades of blue, green, orange, and pink. A large, dark teal, cloud-like shape is centered on the page, containing white text. At the top of this shape is a white star. The main title 'PORTES OUVERTES' is in large, bold, white letters. Below it, in smaller white text, it says 'Cette année on fête les 17 ans du centre et 10 ans de la structure des damana's'. The date 'Vendredi 27 juin' is prominently displayed, followed by 'à partir de 16h'. Underneath, the word 'PROGRAMME' is written in bold, followed by a list of activities: 'Tournoi de pétanque (inscription sur place)', 'Spectacle de danse, théâtre présenté par les résidents', 'Château gonflable et grimage - animation pour enfants', 'Ateliers créatifs organisés par les bénévoles du centre', and 'Expo photo - Animation musicale'. At the bottom of the teal shape is another white star. To the right of the teal shape, there is a white oval containing the text 'BARBECUE "MAISON" à 19h30 (réservation souhaitée avant le 13 juin par mail florence.burhin@fedasil.be ou T 02/655 10 20) Une participation? Un petit dessert pour garnir le buffet!'. In the bottom left corner of the poster, the 'fedasil' logo is visible, with the full name 'AGENCE FEDERALE POUR L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE' written in small letters below it.

Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/rixensart

INFO ★ Centre d'accueil de Rixensart ★ rue du Plagniau 1, 1330 Rixensart ★
★ www.fedasil.be/rixensart ★

Préface

Cher(e) ami(e) du centre,

Le centre d'accueil de Rixensart vous présente dans cette Lettre d'info locale un aspect de l'accompagnement que nous mettons en œuvre pour accueillir nos résidents : l'accompagnement médical.

Notre rôle est d'offrir un accompagnement temporaire (le temps du traitement de la demande par les instances d'asile) qui tient compte du fait que les résidents sont de passage dans le centre. Ils arrivent avec un passé souvent lourd et poursuivront leur parcours d'exil (soit en Belgique, soit ailleurs). Le temps de l'accueil doit être mis à profit pour leur permettre de trouver les ressources nécessaires pour poursuivre leur chemin. Comme dans tous les centres, le suivi médical est un élément important pour ces personnes. Comme chacun d'entre nous, ils ont des soucis de santé mais également des traumatismes liés à leur situation dans le pays d'origine ou à la dureté de la migration. La particularité du centre de Rixensart est la prise en charge du suivi médical des grossesses, l'accouchement et le suivi des mères mineures et de leur(s) enfant(s).

Pour ce faire, nous avons développé un réseau psycho-médical dans l'environnement du centre. De nombreuses collaborations avec des spécialistes de la santé sont menées depuis la création du centre.

Nous mettons à l'honneur dans cette Lettre notre service médical mais nous vous informons aussi que notre centre vous ouvrira ses portes le 27 juin 2014 pour un moment de convivialité comme nous le faisons chaque année à cette période.

Thierry Pire, Directeur

Les retours volontaires

Les personnes dont la demande d'asile a été rejetée ou est encore en cours, ainsi que les migrants en situation irrégulière, peuvent faire appel au programme de retour volontaire. À partir du moment où ces personnes ont pris la décision de repartir, tout est mis en œuvre afin de garantir leur retour et, dans certains cas, leur réintégration dans le pays d'origine.

Depuis janvier 2014, plus de 1.200 migrants sont déjà retournés volontairement dans leur pays. Une moitié sont des demandeurs d'asile, l'autre moitié des migrants sans-pa-

piers. Parmi les migrants qui retournent, il y a beaucoup de Russes, d'Ukrainiens et de Roumains. Mais les retours se font dans un très grand nombre de pays.



Les missions du service Médical

Au service Médical, nous sommes trois infirmier(e)s à mi-temps (Caroline, Marie et Jimmy), un médecin généraliste à mi-temps (Céline) et un mi-temps administratif (Patricia). Il y a trois grands axes qui orientent notre travail : l'accueil, le curatif et le préventif.

Par accueil, nous entendons faire le point sur la santé et les antécédents, et ce pour des personnes qui n'ont parfois jamais eu de suivi médical. Par exemple, une femme enceinte qui arrive à trente-trois semaines de grossesse sans jamais avoir vu un médecin ni un(e) infirmier(e) de sa vie.

Nous organisons également, en collaboration avec le FARES (Fonds des Affections Respiratoires), le suivi des dépistages pour la tuberculose.

Le curatif reprend le gros du travail avec pour les infirmier(e)s un travail de tri et d'organisation des consultations du médecin. Le médecin fait des consultations de médecine générale et supervise l'ensemble de l'équipe.

Le préventif est notre cheval de bataille ! Nous

organisons des séances d'information, de 'jeu' sur des grandes thématiques telles que la sexualité, l'hygiène, l'alimentation...

Par ailleurs, une consultation pour les enfants est organisée en collaboration avec l'ONE dans le centre et un travail important est aussi fait au niveau de la vaccination avec les adultes.

Patricia, en plus de son travail lié à la facturation médicale, s'occupe également d'un 'magasin' pour bébé qui reprend la distribution de lait en poudre et de matériel tel que biberons, baignoires, tétines...

L'ensemble de notre travail se fait avec une approche différente et adaptée en fonction des cultures, langues et nationalités. En collaboration avec l'ensemble



du personnel du centre, nous sommes partisans du travail multidisciplinaire qui rend le travail d'autant plus intéressant et varié.

Télex

Appel aux volontaires

Nous souhaitons organiser avec les résidents un atelier réparation vélo pour leur assurer un meilleur entretien et garantir une certaine sécurité. Si vous avez des compétences en la matière et un peu de temps libre, vous êtes les bienvenus !

Ce projet vous intéresse ? N'hésitez pas à prendre contact avec Florence Burhin via florence.burhin@fedasil.be ou par téléphone au 02/634.06.17.

Appel aux dons

Si vous disposez de matériel de bricolage (paillettes, plumes, papiers divers, perles, gouache, crayons, marqueurs...) en bon état, pensez à nos jeunes talents pour leurs ateliers créatifs !

Contact : Florence Burhin (florence.burhin@fedasil.be) ou 02/634.06.17.

Par ailleurs, nous sommes toujours à la recherche de vêtements pour nouveau-né prématuré et jusque 6 mois. Si vous possédez de tels vêtements et désirez leur donner une deuxième vie au sein de notre centre d'accueil, vous pouvez prendre contact avec Julie Delblancherie au 02/634.06.19 ou via (julie.delblancherie@fedasil.be).

Agenda des activités

Sa 07/06

Contes et desserts

Le samedi 7 juin dès 14h30, nouvelle édition du projet 'Contes et desserts' aux Charmettes à Genval en collaboration avec Déclic, la Chouette, le Cribw, le réseau des bibliothèques...

Au programme : exposition, animations autour du conte et grand goûter.

Ve 27/06

Soirée portes ouvertes

À l'occasion des 10 ans de la structure des Mena (mineurs étrangers non-accompagnés) ayant introduit une demande d'asile et des 17 ans du centre d'accueil de Rixensart.

Au programme : barbecue 'maison', ateliers organisés par nos bénévoles et musique du monde.

L'an dernier nous avons eu l'immense plaisir d'accueillir sur notre scène le groupe belge 'Def Monk' dont, pour la petite histoire, le guitariste, Jimmy Ancart, est aussi infirmier au centre d'accueil.

Cette année, nous proposons un 'open stage' ! Si vous avez envie de vous produire ou si vous avez un talent à partager et que vous disposez de vos propres instruments, micro, pieds de micro... contactez-nous !

Quand ? Le vendredi 27 juin dès 16h.

Entrée gratuite.

Contact :

florence.burhin@fedasil.be ou 02/634.06.17.